
 
 
 

 zu TOP …….... 
 
 
 
 
 
 
 Mainz, 05.12.2019 
 
 
Anfrage 1943/2019 zur Sitzung  am 18.12.2019 

 
Beleuchtung der Fußgängerverkehrsanlage Bushaltestelle Messe Ost (CDU) 
 
Die Fußgängerverkehrsanlage an der Bushaltestelle Messe Ost ist leider nur sehr 
unzureichend beleuchtet. Da die genannte Verkehrsanlage auch zu dunklen Tageszeiten 
regelmäßig von zahlreichen Berufstätigen aus dem Gewerbegebiet genutzt wird, erscheint 
eine zusätzliche Beleuchtung der Anlage aus Sicherheitsgründen sinnvoll.  
 
Wir fragen die Verwaltung: 
 

1. Wurde eine Lichtmessung an der genannten Verkehrsanlage durchgeführt? 

Wenn ja, was hat diese ergeben? 

2. Welche Regelungen gibt es zur Beleuchtung von Fußgängerverkehrsanlagen? 

Wird diesen Regelungen bei der genannten Verkehrsanlage entsprochen? 

3. Wie viele Unfälle und Straftaten wurden an der genannten Verkehrsanlage 

erfasst? Ist die Anzahl höher als bei vergleichbaren Verkehrsanlagen, die besser 

beleuchtet sind? 

4. Wie stellt sich das subjektive Sicherheitsempfinden der Fahrgäste dar? 

5. Ist es geplant, dass die Beleuchtungssituation der Verkehrsanlage verbessert 

wird? 
6. Mit was für Kosten ist bei einer Verbesserung der Beleuchtungssituation zu 

rechnen? 

 
 

 
 
Hannsgeorg Schönig 
Fraktionsvorsitzender 
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